
 

 
 
 
 
Kantonale Gruppe lbg BL|BS|SO 

Jahresversammlung 2017, Freitag, 1. Dezember 2017, 19:00h 
Gymnasium Liestal, Fachschaft Bildnerisches Gestalten, 4. Stock  
 
 
 
Traktanden 
1. Protokoll der JV 2016 
2. Aktuelle Themen des Vorstands 
3. Finanzen | Budget 
4. Verabschiedung Rosa Flicker 
5. Bestätigung des Vorstandes und des Präsidiums 
6. Aktuelles aus den Kantonen 
7. Varia 
 
Lukas begrüsst und gibt das Programm des heutigen Abends bekannt. 
 
1. Protokoll der JV 2016 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Besten Dank an Judith für’s Verfassen. 
 
2. Themen des Vorstands im vergangenen Jahr: 
Lohnfragen auf den unterschiedlichen Schulstufen für BG-Lehrpersonen.  
 
Kontakt des Vorstands lbg BL/BS/SO mit der FHNW (HGK) und der Fachstelle für Bildnerisches Gestal-
ten BS (Fabienne Dombois). Ziel: den fachlichen Austausch zwischen allen Schulstufen (Primarschu-
len bis Fachhochschule) zu fördern. Der Vorstand hat dazu bereits eine Veranstaltung angedacht. 
Zielpublikum sind Lehrpersonen aller Stufen, die an Inhalten des Fachs BG interessiert sind. Bis jetzt 
wurde eine Arbeitsgruppe innerhalb des Vorstandes ins Leben gerufen, die erste Ideen weiterdenkt 
und plant: beispielsweise eine Veranstaltung zu einer unterrichtsnahen Thematik mit einem exter-
nen Referenten. Parallel dazu gewähren Lehrpersonen aller Schulstufen – in einer marktplatz-ähnli-
chen Situation, anhand einiger Unterrichtsbeispiele den Besuchern Einblick in ihren BG-Unterricht. 
Das erste Treffen der Arbeitsgruppe für ein weiteres Brainstorming findet am Fr, 19. Januar 2018 
statt. Bis jetzt besteht die Arbeitsgruppe aus Judith Sauter, Matthias Graser, Maya Wechsler, Beate 
Florenz, und Fabienne Dombois. Micha Stähli stösst evtl. nach ihrem Mutterschaftsurlaub dazu, Fla-
via Barbier evtl. auch später.  
An der JV interessiert sich Jasmin Stillhard (Sek Allschwil) für eine Mitarbeit in der Arbeitsgruppe und 
wird voraussichtlich mal an der ersten Sitzung teilnehmen. 
 
Die JV diskutiert inwiefern der Vorstand unserer kantonalen Gruppe einerseits die politische Arbeit 
gegenüber der fachspezifischen, inhaltlichen Diskussion gewichten soll.  
Die Vorstandsarbeit wird vom Verband dankend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 



3. Finanzen | Budget 
Anita Breiter informiert über die Ausgaben und die Abrechnung 2017. Die Abrechnung wird einstim-
mig angenommen. 
Die JV beschliesst ebenfalls einstimmig, dass Geld aus der Verbandskasse für die geplante Veranstal-
tung (stufenübergreifende Förderung des Fachs BG, s. Traktandum 2.) eingesetzt werden darf. 
 
4. Verabschiedung Rosa Flicker | Neubesetzung Kassier 
Der Verband verdankt Rosa mit einem kurzen Applaus. 
Anita Breiter wird Rosas Amt der Kassierin ab sofort übernehmen. Besten Dank! 
 
5. Wahlen / Bestätigung des Vorstandes und des Präsidiums 
Rosas Amt der Vertretung der kantonalen Gruppe BL/BS/SO im lbg CH übernimmt Flavia Barbier. 
Der bestehende Vorstand wird bestätigt: Flavia Barbier (entsch.), Lukas Bothe, Anita Breiter, Beate 
Florenz, Matthias Graser, Fabienne Rebetez (entsch.), Judith Sauter, Christian Schumacher, Micha 
Stähli (entsch.), Maya Wechsler (entsch.) 
 
Da Micha bis zum Ende ihres Mutterschaftsurlaubes ausfällt, schrumpft das Präsidium vorüberge-
hend auf ein Zweierpräsidium. Das Co-Präsidium (Lukas Bothe und Christian Schumacher) wird 
durch die JV bestätigt. 
 
Jasmin Stillhard (Sek Allschwil) schnuppert für ein Jahr Vorstandsluft (Vertretung Sek 1 BL). 
 
6. Aktuelles aus den Kantonen 
Solothurn: 
Neue Prüfungszeiten der Schwerpunktmatur BG: 6 Std. praktisch (Vormittag 3h, Nachmittag 3h), 2 
Std. schriftlich (Kunstgeschichte und Visuelle Kommunikation), 15 Minuten mündlich (Reflexion der 
praktischen Prüfung) 
 
Basel-Stadt:  
Neue Lehrpläne für die FMS sind in Arbeit (Orientierung am LP21 und LP Gymnasium). 
 
Baselland:  
Die Bildungsdirektion prüft längerfristig „Optimierungsmassnahmen“ und Standortzusammenlegun-
gen (z.B. Zentralisierung der FMS). Zeithorizont: bis 2025. 
An den fünf Gymnasien wird zurzeit die Form der Eignungsgespräche für den Eintritt ins Schwer-
punktfach BG diskutiert. 
 
7. Varia 
Von einigen Mitgliedern des Verbands wird die Herausforderung der digitalen Medien und Bilderver-
fahren im BG-Unterricht angesprochen. Der Vorstand und der Verband sind an einem Austausch zwi-
schen den verschiedenen Schulen und Fachgruppen sehr interessiert. Evtl. bietet sich dieses Thema 
auch für eine weitere Veranstaltung zur stufenübergreifenden Förderung des BG-Unterrichts (s. 
Trakt. 2) an.  
Welche Bereiche der digitalen Medien und der Bildkompetenz kann/soll unser Fach abdecken? In-
wiefern wurde/wird das bereits in aktuellen Lehrplänen berücksichtigt? In welchem Verhältnis ste-
hen diese Inhalte zum neu in der Sek 2-Stundentafel verankerten Fach Informatik?  
 
 
 
 
Für das Protokoll: Christian Schumacher, 29.12.2017 


